



心根

こ こ ろ ね

令和6年10月1日
10月号
大阪市立豊里南小学校

学習参観ありがとうございました！

先日の学習参観では、たくさんの保護者の皆様にお越しいただきありがとうございました。お子さまのがんばりや普段の学習のようすなど、ご覧になっていただけましたでしょうか？ろうかにたくさん的人が立っておられて、窓越しに参観しておられるのを見て、ぜひ教室の中で子どもたちの表情やつぶやきなども間近で感じていただきたかったと少し残念に思っております。学級でもすべての保護者の皆様に教室に入っていただけるよう工夫しますので、遠慮なさらずに、次回からは、どうぞ教室の中でご参観ください。

参観の日の子どもたちの様子ですが、昨年度に比べると少し主体的に学習する様子は見られたように思いますが、まだまだ学習に対して受け身な子が多いように感じます。

6年生は、「漫才ワークショップ」ということで吉本の芸人さんにお越しいただき、自分たちのネタを披露するという昨年度から始めた体験的な活動に取り組みました。保護者の方もおられて緊張したと思いますが、とてもよい経験になったのではないかでしょうか。

5年生の道徳と4年生の理科の学習は、やはり座学中心のため、静かな雰囲気で学習していました。落ち着いた態度で学習に臨むことはもちろん大切ですが、もっと積極的に意見を伝えたり自分なりに考えたりできるように、授業自体も工夫していきたいと思います。

2年生の算数と3年生の国語は、グループで話し合う学習やみんなの前で発表する場面が意図的に組まれていたので、普段通りに話し合ったり発表し合ったりする様子が見られました。授業者側が意図的に「子どもの主体性を引き出すしきけ」をつくることはとても重要です。参観日や研究授業といった緊張する場面こそ、そういう手立てが必要だとあらためて実感しました。

1年生は、まだ慣れないせいか、どうしてもそわそわと落ち着きのない様子が見られました。普段の様子からも「先生やお友達の話をしっかりと聞く」ということが苦手な感じがします。これからしっかりと身に付け、2年生が迎えられるといいですね。成長を期待しています。

さて、学習参観にたくさんの保護者の皆様が参加していただきが一方で、そのあとの学級懇談会では、6年生の修学旅行説明会をのぞくと、ほとんどの学年・学級でお残りいただける保護者の方が2,3名、少ないところはわずかに1名というさびしい結果になってしまいました。問題なく学校に通っているので、先生の話を聞く必要はないと思われるのかもしれません、学習以外の子どもたちの様子、集団としての特性や意外な一面等について担任からお話をしたり、担任が設定したテーマについて、保護者の皆さんがそれぞれのお子さまの様子を共有したり、各ご家庭の教育方法を参考にしたりする絶好の場でもあります。学校としましても、今後は懇談会のあり方について見直しを図り、改善していきたいと考えています。保護者の皆様も何かご意見などありましたら、お気軽におっしゃってください。 校長 森元貴子



<10月行事予定>

1	火	運動会練習開始
2	水	読み聞かせ3-1
3	木	クラブ活動 代表委員会
4	金	生き物発見教室3・4限(4年) ICTアシスタント訪問
9	水	2-1研究授業 読み聞かせ6-1
10	木	委員会活動 なかよしタイム
11	金	英語の巡回指導(3年~5年)
16	水	読み聞かせ6-2
17	木	前期通知票配布 運動会係打ち合わせ
18	金	メンター授業(1-2 5-1)
22	火	代表委員会 歯みがき指導2年
23	水	読み聞かせ3-2 夢授業5年生(ラグビー)
24	木	運動会係打ち合わせ
25	金	運動会全体練習①
29	火	運動会全体練習②
31	木	運動会全体練習③



<11月行事予定>

1	金	運動会前日準備
2	土	運動会(学校公開)
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	代休(運動会)
6	水	運動会予備日 なかよしタイム
7	木	クラブ活動
11	月	児童集会(後期代表委員会発表)
12	火	6年生修学旅行(神戸・姫路方面)
13	水	6年生修学旅行 読み聞かせ5-1
14	木	6年生のみ3限から授業
19	火	芸術鑑賞会
20	水	理科特別授業5年 1-1研究授業
21	木	委員会活動 おはなし会
22	金	たてわり班遠足(お弁当)
25	月	東淀川支部国語研究授業6-2 おはなし会
27	水	なかよしタイム
28	木	就学時健康診断(13時30分下校)
29	金	たてわり班遠足予備日



運動会の練習が本格的に始まります。ずいぶん過ごしやすくなったとはいえ、たくさん体を動かしますので、汗拭きタオルや水筒など、忘れずに持たせてください。また、疲れていたり、急に涼しくなったりして、体調を崩しやすいです。元気に運動会が迎えられるよう、体調管理につきましても、どうぞよろしくお願ひします。

<前期の学習評価(通知票)をお渡しします>

17日木曜日に、4月から9月末までの前期の学習評価として、通知票をお渡しします。評価の観点や方法につきましては従来と変更はありません。特に懇談会等は行いませんが、何かご不明な点がございましたら、遠慮なく学校までお問い合わせください。

「こぶしのみのり塾」について

10月1日より、こぶしのみのり塾(豊里南校)が開校します。今年度は本校の児童のみを対象にしていますが、来年度からは他校からも児童を受け入れる予定です。まだまだ数名の申込しかなく、さみしい状況です。申込は随時受け付けていますので、ぜひ今年度のうちにお申込みください。手続等につきましては、学校までお問い合わせください。